



Parti communiste du Québec (PCQ)

Site Internet : - www.pcq.qc.ca - Courriel : pcq@sympatico.ca

Tél (Pour la région de Montréal) : 450-419-5132

Tél (Pour la région de Québec) : 418-380-9546

Casier postal 482 Succursale Place-d'Armes

Montréal (Québec) H2Y 3H3

Le camp de formation - Été 2006 : un succès

Le 4^e camp de formation du PCQ, tenu compte à l'accoutumé dans un chalet sur les bords du lac Lyster, dans les Cantons de l'est, non loin de la frontière américaine et juste en face du mont Pinacle, s'est avéré comme étant le plus réussi de tous, de l'avis de tous ceux et celles qui n'en étaient pas à leur première expérience. Une seule ombre au tableau, certains camarades n'ont pu, à la dernière minute, se libérer de leurs obligations pour y participer et n'étaient donc pas là; ce sera pour une prochaine fois.

La tenue d'un tel camp est, depuis 2002, une tradition au PCQ. Cela se répète d'année en année, avec comme seule exception l'année 2004.

De manière à améliorer la formule, nous avons prévu, cette fois-ci, un peu plus de temps libre. Cela nous a entre autres permis de faire une marche au sommet du mont Pinacle, de l'autre côté du lac. Le Mont Pinacle est très connu pour ses falaises, particulièrement prisées par les alpinistes. Les menus, durant la fin de semaine, étaient réussis. La plupart des repas, y compris pour les lunchs, furent préparés collectivement, à l'intérieur du chalet, mais aussi sur feux de braise, à l'extérieur. Pour la première fois, on a aussi présenté diverses vidéos, notamment durant la soirée de samedi. Un de ces vidéos portait sur Cuba et la vie de Fidel Castro, un autre sur la situation au Venezuela, un autre sur le Salvador et un autre enfin sur l'histoire du PCF et intitulé « Camarades ». D'autres ont préféré, ce soir là, rester autour du feu, dehors, pour jaser et socialiser. C'étaient au choix ! L'atmosphère était excellente. C'est dans des activités comme cela que le mot « camarades » prend alors tout son sens.

L'âge moyen des participants et des participantes était très jeune. Il y avait en même temps quelques camarades avec quelques cheveux blancs, question de faire le pont entre les générations. Les journées se sont finies, dans plusieurs cas, un peu tard dans la nuit, mais c'était en quelque sorte prévue. On ne vient pas, normalement, à ce genre d'activités, pour se coucher de bonne heure, le soir. Les camarades qui se connaissaient mais n'avaient pas pu se voir

tellement au cours des derniers mois, à cause des distances qui séparent les lieux où ils ou elles habitent, en profitaient pour se parler.

Parmi les activités plus formelles qui eurent lieu durant cette fin de semaine, du 11 au 13 août, on peut mentionner une présentation par le chef du PCQ, André Parizeau, portant sur les défis actuels pour le PCQ, avec une brève rétrospective des plus récents développement pour le PCQ, ainsi qu'une mise au point de nos réalisations, face aux mandats donnés par les membres, lors de notre congrès d'avril 2005, c'est-à-dire ce que nous avons pu accomplir de bon, mais aussi ce qui restait encore à désirer par rapports à nos objectifs fixés lors de ce congrès.

Le camarade Etienne Hallé, qui œuvre au sein de la FTQ, comme militant syndical et comme président de sa propre unité syndicale de négociation, dans son usine, en banlieue de Québec, a fait une présentation très intéressante sur le rôle des syndicats dans la société. Il a aussi fait un peu plus tard une présentation sur tout le scandale de la radio CHOI FM ainsi que sur les dessous de cette radio aux propos d'extrême droite.

Le camarade Jafar Khadir, qui était l'hôte de ce camp et qui revenait en même temps d'un récent voyage en Palestine, organisé par le groupe PAJU, a également fait une présentation des grands enjeux derrière l'actuelle agression israélienne au Liban ainsi qu'au sein de la Bande de Gaza et qui fut très suivie.

Le dimanche, nous avons également eu une discussion sur l'état du combat sur le front de la question nationale québécoise ainsi que sur l'État des divers débats ayant actuellement cours au sein du mouvement souverainiste quant à la meilleure approche pour faire avancer la cause de la souveraineté au Québec.

Le coût pour participer à cette fin de semaine était vraiment minimal. Cela revenait, tout compris, à 15\$ pour ceux et celles qui avaient un emploi, et seulement à 10\$ pour les autres. Dans les deux cas, cela incluait tous les repas. Cela n'incluait cependant pas les consommations d'alcool. Fait à noter, le déficit enregistré pour cette activité, qui demeure en bas de 200 \$, est inférieur à ceux enregistrés par les années passées.

En d'autres mots, et globalement, ce fut une belle réussite. Si vous n'étiez pas là, alors vous avez vraiment manqué un très bon camp. Avis à tous et à toutes pour l'an prochain, à pareille date ! L'exécutif national veillera en particulier, pour l'an prochain, à mieux se préparer pour favoriser encore plus la participation de camarades, provenant de régions plus éloignées des grands centres que sont Montréal et Québec.

Nous profitons de l'occasion pour remercier la famille Khadir pour avoir bien voulu être, une fois encore cette année, l'hôte de ce camp ! Merci également à tous les camarades qui nous ont fournis des photos de ce camp et qui ajoutent à

ce reportage une touche que ces quelques mots ne sauraient, à eux seuls, pleinement et bien transmettre.